



## Les INFOS juin 2009

Président

**Jean-Pierre Sattler**

jean.pierre.sattler1@libertysurf.fr

Vice président

Secrétaire

**Jacques Meyer**

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Secrétaire adjoint

**Claude Weber**

claude\_weber@hotmail.com

Trésorier

**Pierre SCHNEIDER**

<pierremonique.schneider

@wanadoo.fr>

Protocole

**Michèle Schultz**

mic.schultz@orange.fr

Protocole adjoint

**Jean-Paul Muller**

<jean-paul.a.m.muller@orange.fr>

Chers Amis,

La roue rotarienne a tourné et arrivé au terme de ce mandat de Président, je tiens à remercier tous ceux qui m'ont accompagné dans cette mission, qui au-delà des contraintes qu'elle a pu générer dans mon emploi du temps, a été une expérience enrichissante à plus d'un titre. Mes rêves ont été bien nourris, et j'espère que les actions que nous avons menées à terme et celles qui sont en cours serviront à réaliser les rêves de ceux pour qui la survie est un souci quotidien.

J'ai souhaité développer la convivialité rotarienne au travers de nos réunions hebdomadaires, et à n'en pas douter, cette idée guidera notre nouveau Président dont nous avons déjà tous pu apprécier le dynamisme et le savoir-faire en la matière.

Cher Jacques, je te passe « Les Mains » pour cette nouvelle année rotarienne.

*Jean-Pierre SATTLER*



### Mardi 2 juin 2009, Stammtisch culturel

Douze rotariens, rotariennes étaient présents.

Claude avait invité Olivia FRICKER, Directrice de l'Office de la Culture de la Ville de Sélestat.

Elle nous a parlé des différentes manifestations de la ville et plus particulièrement de la Biennale d'Art Contemporain.

Sophie FONTENEAU qui partage son temps entre la Ville et le FRAC est plus spécialement en charge de cette manifestation qui se déroulera du 12 septembre au 10 octobre de 14 à 19 heures.

Le thème de l'année est la représentation « du Bizarre - de l'Etrange - de l'Incongru » que 11 artistes présenteront à travers la Ville et même au Haut-Koenigsbourg.

### Rencontre annuelle avec nos amis de Göttingen-Münden du 5 au 7 juin 09



C'est avec une ponctualité remarquable que nos amis de Göttingen sont arrivés chez Léon et Berthe pour l'accueil traditionnel et sympathique autour d'une dégustation de leur production.

Non moins traditionnelle mais tout aussi sympathique, la réception dans les familles. Moments toujours très forts d'amitié et de

convivialité, lieux où se créent des liens privilégiés entre membres des deux clubs qui restent toujours dans les mémoires.

Le voyage à Nancy préparé par Francis, Marc et Michèle a été une réussite. Après la visite du Musée du Cristal à Baccarat et un court passage dans le magasin (pour les yeux seulement), ainsi qu'une rapide visite de l'Eglise de Saint Nicolas de Port qui ne cesse de surprendre par sa grandeur et sa pureté, nous avons découvert quelques hauts lieux de l'Art Nouveau.

Laurent HENART, ancien Secrétaire d'Etat à l'Insertion





professionnelle des jeunes sous le ministère de Jean-Louis BORLOO, nous attendait à l'Hôtel de Ville de Nancy où il nous a fait un brillant rappel de l'histoire de sa ville.

Enfin nous avons découvert le jardin botanique du Montet où nous attendait son créateur, Pierre-François Valk. Ce jardin créé à partir de 1968 et inauguré en 1975 fait suite au jardin botanique de l'époque Stanislas créé en juin 1757 rue Sainte Catherine. La visite s'est déroulée en deux groupes pour mieux apprécier les lieux et notamment les cultures

sous serres, l'un sous la conduite de M. VALK, l'autre sous la conduite de Laurent PERU, Directeur du Muséum-Aquarium de Nancy lequel se propose de nous recevoir et de nous guider dans la visite du jardin d'altitude du Haut-Chitelet. Date à fixer pour fin juin/début juillet 2010. Après un dernier repas l'heure de la séparation a sonné et déjà la date de la prochaine rencontre est posée, ce sera en Allemagne les 12 et 13 juin 2010 - DATES A RETENIR.



### Le "3 minutes" du 9 juin 2009

Le tour de table concerne essentiellement le Week End à Nancy avec nos amis de Göttingen. Jean-Pierre S.

Après avoir salué l'assemblée, évoque la soirée de vendredi passée chez Jacques et Chantal avec Ulrich et Anni RUGER ainsi que Raymond et Arlette.

Un exemplaire du livre de la Décapole auquel Jean-Marie a collaboré a été offert au club de Göttingen lors de la clôture du WE à Nancy. ( La suite en PJ)

### Avec les pompiers de Sundhouse le 16 juin 2009



Une soirée marquante, c'est évident. C'était on ne peut plus pédagogique au point que certains ont dit qu'il faudrait montrer cela davantage, surtout aux jeunes. Car voir "désosser" une voiture, cette bonne vieille voiture qui vous transporte, vous protège, ce quasiment second chez soi, pour accéder au blessé, l'en extraire, sans le blesser davantage, c'est une expérience qu'on oublie pas. Les trois ateliers qui ont suivi ( brûlures, hémorragies, accidents cardio-

vasculaires, les appels au "18" ) ont été aussi très instructifs. L'intervention sur un simili cadavre pour lui défibriller le coeur, les appels angoissés au PC dont nous avons pu entendre quelques passages, on ne n'oublie pas non plus. Et lorsqu'on se dit, "ça peut m'arriver..."

Nous avons pu estimer, et admirer, le professionnalisme de ces pompiers dont la plupart sont des bénévoles. On se dit aussi qu'il faut avoir les nerfs solides pour faire ce genre d'interventions, combien nécessaires, vitales parfois.

La soirée s'est terminée par un repas en commun, avec les pompiers, dans la salle commune de l'établissement, avec une tourte robuste et délicieuse, des vins du même niveau. Merci à notre désormais "past président" qui eut longtemps en charge ce centre de premiers secours très performant, pour cette soirée qui laissera ses traces dans nos mémoires. Le détail en PJ



### Avec M. SCHMITT, maire de Dieffenbach au Val le 23 juin 2009



Le mardi 23 juin, Monsieur Bernard SCHMITT Maire de Dieffenbach-au-Val (642 habitants), Vice-Président de la Communauté de Communes du Val de VILLE, chargé de l'action sociale, de la vie associative, de l'urbanisme et de l'habitat est venu nous parler de ce que fait la COMCOM au niveau du volet social qui lui est confié.

Le canton de Villé recouvre administrativement la petite région du Val de Villé, vallée vosgienne drainée par le Giessen, qui constitue une véritable entité géographique et humaine, formée de 18 communes qui sont :

Albé - Bassemberg - Breitenau - Breitenbach - Dieffenbach-au-Val-Fouchy - Lalaye - Maisongoutte - Neubois - Neuve-Eglise - Saint-Martin - Saint-Maurice - Saint-Pierre-Bois - Steige - Thanvillé - Triembach-au-Val - Urbeis - Villé. Elles regroupent environ 10 000 habitants. Le reste de l'intervention en PJ

### 27 juin 2009 - Assemblée de District à Vesoul REMISE DES PRIX DU «SAVOIR-FAIRE»

Il y avait neuf concurrents en ligne.

Notre candidate dénichée par Francis DREYFUSS,

Aurélie GONELLA, « éventailiste », a été sélectionnée et a obtenu le

TROISIEME PRIX



## Lutte contre l'illettrisme. Le 25 juin, Jacques MEYER lit un conte aux enfants

■ Le 25 juin, lors d'une représentation "Autour de l'Afrique" donnée par les enfants des classes de M<sup>me</sup> Taglang (CM2) et de M<sup>me</sup> Allat (CE1) de l'école Jean Monnet de Sélestat, le Rotary Centre Alsace a remis des livres neufs, pour une valeur de 500 €, destinés à la bibliothèque de l'école ainsi qu'à celle de Sa'a au Cameroun.



Cette action s'inscrit dans le projet pédagogique de l'école ainsi que dans un programme de lutte contre l'illettrisme, l'une des priorités du Rotary. Certains membres du club sont bénévoles au sein de l'association "Lire et Faire Lire", très active dans le secteur de Sélestat.



## Passation de pouvoir. De Jean-Pierre à Jacques

Il y avait quarante-trois participants à cette soirée essentielle dans la vie du club.

Didier RIEBER, Adjoint du gouverneur et son épouse Martine nous honoraient de leur présence ainsi que Thierry MEYER, Président du club « doyen » et son épouse Brigitte.

Après un apéritif d'accueil offert par Jacques, Jean-Pierre a eu la grande joie de procéder à la cérémonie d'admission de deux nouveaux membres, Jean-Luc THIEBAUT et Patrick REIMERINGER. Après leur



présentation par les parrains respectifs Jean-Pierre et Jacques, l'accueil statutaire et la remise de l'emblème et du fanion, Jean-Pierre et Michèle, en sa qualité de protocole, leur ont souhaité la bienvenue au club sans oublier un mot d'accueil particulier à l'égard de leurs épouses respectivement Florence et Catherine.



Moments très forts également, la remise par Jean-Pierre de deux distinctions. La première à Francis DREYFUSS, un « PAUL-HARRIS-FELLOW » pour sa participation active à la vie du club, notamment par l'organisation : - de nombreuses sorties, - de la rencontre des Métiers d'Art - et du Prix de Savoir-Faire. La deuxième à Pierre SCHNEIDER, un « PAUL-HARRIS-FELLOW avec

un Saphir » pour sa participation active, efficace et très prenante en sa qualité de trésorier du club depuis plusieurs années.

Puis Jean-Pierre a remercié son Comité pour le soutien qu'il lui a apporté dans son année de présidence sans oublier Martin sans qui il n'aurait pas pu assumer cette tâche.

Une nouveauté pour la présentation de son rapport d'activité : un diaporama a remplacé le discours habituel. Les photos et leur commentaire ont permis de se remémorer une année rotarienne 2008/2009 bien réussie, riche en rencontres, riche en actions, riche en partage.

Le moment est ensuite venu pour la cérémonie de la passation de pouvoirs. Ce n'est pas sans émotion que Jacques a reçu le collier symbole de la fonction, que lui a transmis Jean-Pierre en lui assurant son soutien de Past-Président.

Après avoir remercié Jean-Pierre pour le travail qu'il a accompli au cours de l'année qui vient de s'écouler Jacques a remercié ses amis rotariens et rotariennes pour la confiance qu'ils lui accordent en lui confiant la Présidence du Club. Il a prononcé ensuite le traditionnel « Discours programme » en rappelant tout d'abord son attachement aux valeurs rotariennes et les liens qui lient puis le thème de l'année « L'AVENIR DU ROTARY EST ENTRE VOS MAINS »



### Le discours-programme du Jacques Meyer, président



Jean-Pierre, en me remettant ce collier tu m'as transmis la charge et le devoir de maintenir Haut l'Idéal et les Valeurs du Rotary International tel que l'ont déjà fait les vingt-deux Présidents qui m'ont précédé à la tête notre club.

Etre Président n'est pas une banalité statutaire mais un réel honneur et je remercie mes collègues rotariens et rotariennes qui m'ont fait confiance en m'élisant à cette fonction. J'espère être à la hauteur de vos attentes.

Je n'ai pas accepté la Présidence d'un simple club local, mais d'un club à vocations multiples avec des destinées internationales ce qui n'interdit pas, au contraire, d'avoir

un regard attentif sur ce qui se passe autour de nous et d'intervenir chaque fois que cela est possible.

Cependant, nous faisons partie du ROTARY INTERNATIONAL et de

ce fait nous profitons du retentissement des grandes actions menées sur le plan international par la FONDATION du Rotary, mais cela nous donne également des devoirs et

des obligations envers elle et nous contraint parfois à accepter une certaine raideur administrative que toute grande organisation engendre. Nous sommes les héritiers de l'idéal de PAUL HARRIS qui créa, vous le savez tous et toutes, le ROTARY en 1905 avec l'idée de développer des activités amicales et humanistes au sein d'un groupe de relations d'affaires de toutes origines et de toutes confessions d'où l'universalité du ROTARY.

Pour cela il est important que le critère des 4 questions soit toujours présents à notre esprit : Est-ce conforme à la vérité ?

Est-ce loyal de part et d'autre ? Est-ce susceptible de stimuler la bonne volonté réciproque et de créer de meilleures relations amicales ? Est-ce bénéfique à tous les intéressés ?

Par l'insigne que nous portons à notre boutonnière nous marquons notre attachement à ces valeurs.

Il me paraît utile de rappeler que le Rotary International est présent sur les cinq continents et que nous étions, au 1er janvier 2009, 1219 314 membres dans 33 551 clubs.

Dans son message, le Président du Rotary International 2009/2010, John KENNY, nous dit « L'avenir du ROTARY est entre vos mains ».

*« ... Avec une réussite de plus d'un siècle à notre actif, nous pouvons être fiers et confiants que les futures générations de Rotariens continueront à redonner espoir aux défavorisés et à construire la paix dans un monde tourmenté. Nous appartenons à une grande tradition rotarienne et sommes les maillons d'une chaîne qui relie notre avenir à notre passé. »*

*Pour ne pas briser cette chaîne, chaque maillon doit être solide. Notre responsabilité, la vôtre comme la mienne, est de forger les maillons de l'avenir du Rotary ... »*

Marc LAMIREY qui vient de prendre ses fonctions de Gouverneur de notre district qui compte actuellement 2060 membres dans 57 clubs relaie ce message qu'il nous demande de faire nôtre. Didier RIEBER son adjoint pour Centre Alsace, qui nous a fait l'honneur d'être parmi nous, nous aidera sans aucun doute à atteindre ce but.

C'est dans cet esprit et pour atteindre ce but que le Comité 2009/2010 a déjà travaillé depuis plusieurs semaines.

#### Le comité

**Guy Secrétaire et Vice-président**  
**Michèle : Secrétaire adjoint,**  
**Pierre : Trésorier, Claude :**  
**Protocole, R a y m o n d**

**G: Protocole adjoint, Jean-**  
**Pierre Pasé - Adjoint**

**Responsable des programmes**

Bien sûr le comité compte sur l'appui des Responsables de commissions

**: ACTIONS INTERIEURES: Guy**  
**ACTIONS D'INTERET PUBLIC :**

**H u b e r t A C T I O**

**PROFESSIONNELLES : Marc,**

**ACTIONS JEUNESSE: Luc**

**ACTIONS INTERNATIONALES**

**: Francis**

#### Les actions

Dans le programme des actions, il faut différencier les actions de dépenses et les actions qui génèrent des recettes.

Dans le premier cas, nous conduirons en 2009/2010 la réalisation des actions engagées en 2008/2009, **TIMIMOUN - RESTOS DU CŒUR - MINI-CRECHE**. Nous poursuivrons les actions VietNam - Handi'Chiens et illettrisme.

Compte tenu du délai relativement long pour la mise en place et la réalisation d'actions importantes, surtout si l'on veut faire participer la Fondation du Rotary il faudra sans doute réfléchir avec le Président élu sur les actions qu'il souhaite mettre en œuvre en 2010/2011

Nous maintiendrons nos actions de service auprès de la Banque Alimentaire et participerons au Carrefour des métiers. Conformément à notre devise « Servir d'abord » nous restons disponibles pour participer à toute nouvelle action de service qui entrerait dans le cadre des priorités du Président du RI.

Dans le deuxième cas, visant à monter des actions qui génèrent des recettes nous devons être inventifs. Plusieurs projets sont déjà en route : **BARBE BLEUE, ESPOIR EN TETE**, boites tirelires PolioPlus.

Pour la première fois nous envisageons une action commune avec les autres RC de Centre Alsace. Nous prévoyons de présenter la pièce de théâtre « **LES HOMMES VIENNENT DE MARS LES FEMMES DE VENUS** » au théâtre municipal de Colmar.

Nous ne sommes pas opposés à participer à une action commune avec les autres clubs service de Sélestat à la condition qu'il y ait de la part des clubs concernés un engagement tant en nombre de participants qu'en résultat financier.

D'autres projets sont à l'étude, mais dans tous les cas nous comptons sur votre participation pour apporter de nouvelles idées.

Nous n'avons pas oublié l'aspect

convivial du Rotary. Un programme de visites et conférences est déjà ébauché, mais là également nous attendons votre participation active. Nous allons vous remettre le programme des mois de juillet, août, septembre qui est complet ainsi qu'une liste de dates déjà figées après le 30 septembre pour vous permettre de vous organiser.

Je me dois aussi de parler du recrutement qui reste une priorité à tous les niveaux. Eric a bien voulu accepter de piloter à distance le groupe chargé de recevoir les propositions de recrutement. L'objectif à atteindre est de pouvoir constater au 30 juin prochain une augmentation nette de nos effectifs de deux membres. Les pistes à suivre sont des recrutements dans les métiers qui nous manquent, par exemple dans les secteurs : informatique, Internet, création publicitaire, presse. J'espère que par votre assiduité nous pourrions mesurer la qualité de nos programmes et l'indice de votre satisfaction, peut-on faire mieux qu'en 2008-2009 ? *L'avenir du club est entre vos mains !*

Pour fixer les enjeux de réussite je vous donne les pourcentages d'assiduité de l'année 2008/2009 dont l'assiduité moyenne était de 51 %. Les réunions avec conférences : 59 %, les sorties/visites : 58 %, les repas de midi « 3 minutes » : 45 %, les stammtisch : 35 %.

Pour 2009/2010 nous souhaitons proposer des petites conférences ou exposés pour les soirées stammtisch ; dans ce cas nous espérons une présence plus forte ne serait-ce que par politesse pour l'intervenant.

Enfin il ne faut pas oublier que notre club est un maillon d'un Ensemble. Pour bien le comprendre et l'assumer il est indispensable de participer aux réunions statutaires du District, Assemblée et Conférence, et si c'est possible à la Conférence du Rotary International, car c'est là que les informations sont disponibles et que les rencontres entre les rotariens, rotariennes des autres clubs agrandissent notre horizon.

Pour conclure j'espère que cette année rotarienne sera dans la continuité, riche en contacts amicaux, généreuse et ouverte aux autres.

**Je compte sur vous, vous pouvez compter sur moi.**